

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-Corresponsal)

No se ha resuelto la cuestión política. Estamos por decir que, con el aplazamiento, se ha agravado un tanto.

Lo cierto y positivo es que la reorganización del Gobierno quedó por hacer. El señor Martínez de Velasco no se atrevió con la cartera de Estado.

¿Será por las manifestaciones que se le atribuyen de que no quiere que le alcance el fracaso del *modus vivendi* con el Vaticano o será más bien porque no quiere gastarse para estar en condiciones de llegar a la presidencia de una situación política, según los deseos del dispensador de las confianzas?

Hay quien aduce alguna otra razón por la cual el señor Martínez de Velasco no quiere ir al ministerio de la Plaza de Santa Cruz; pero no hemos de referirnos a ella porque nos parece una solemnísimas tontería.

La situación no está despejada ni mucho menos.

En el Consejo del 29 los ministros de la Ceda llegaron incluso a ofrecer sus dimisiones para no ser obstáculo al desarrollo de la política radical, sin que por eso dejaran de prestar todas las asistencias a todo gobierno presidido por el señor Lerroux.

No es creíble, ni parece siquiera probable, que en estos momentos estime el presidente del Consejo que debe y puede cesar la colaboración personal de la Ceda dentro del Gabinete.

El día que termine la actual coalición puede considerarse como probable la disolución del actual Parlamento.

¿Conviene a ninguno de los partidos que constituyen la mayoría gubernamental que tal cosa ocurra antes de fin del año 1935?

La situación es delicada, indudablemente y se hace preciso no complicarla más con encrucijadas y con tiquis miquis.

En la entrevista que hayan de celebrar los señores Lerroux y Gil Robles, que son los principales responsables de la política que se sigue desde el Poder, quedará, de seguro, despejada la situación y planeada la reorganización del Gobierno.

Los radicales entienden que a las cartteras que se consideran como vacantes deben ir hombres de su partido, ya que los huecos los dejaron dos radicales, los señores Samper e Hidalgo.

No deja de ser una papeleta, una papeleta un poco difícil para el señor Lerroux la designación de personas, dado el número enorme de aspirantes; pero, en fin, esto después de todo, será un pleito mínimo, que se traducirá en un tanto de amargura para los que vean sus aspiraciones aplazadas y nada más.

Existen problema hondos que exigen

más atención que la que pueda concederse a un pleito de personas y el principal es el orden económico.

Todo el mundo está convencido de que es preciso llegar a una profunda reducción en los gastos.

Esta se ha fijado en 200 millones de pesetas, como mínimo, para el primer presupuesto que se confeccione.

Ya están designadas las personalidades que han de proponer las economías y si no fallan los nombres, es preciso reconocer que son las más capacitadas de la Cámara, dentro de los diversos sectores, para tal menester.

Lo natural era que se pensase en llevar al presupuesto que ha comenzado a discutirse en la Cámara una gran parte de las reducciones indicadas para que, ya en este ejercicio económico, pudiera notarse algún alivio en los gastos.

Pero, las declaraciones de hace días hechas por el señor Marraco nos han hecho llegar casi al convencimiento que el presupuesto semestral aprobado últimamente por las Cortes va a tener una duración de dos semestres más, aplazándose, por lo tanto, por un año todo intento de reducción en cifras presupuestarias.

Por otra parte, todo hace sospechar que las actuales vacaciones parlamentarias se prolongarán hasta el 1.º de Febrero próximo y que el Gobierno acudirá, para Leyes urgentes, a la Diputación permanente de las Cortes.

El señor Lerroux puede decir como lo dijo en alguna ocasión el fallecido Sagasta, que el tiempo y él contra todos.

Y no cabe duda que la fórmula suele ser eficaz, aunque alguna vez falle.

De momento, el problema político queda circunscrito a la entrevista que hayan de celebrar los señores Lerroux y Gil Robles y a la reorganización del Gobierno que como consecuencia de dicha entrevista, se haya de llevar a cabo.

Todo hace presumir que el Sr. Lerroux dispone de todas las confianzas: la del jefe del Estado, demostrada plenamente en estos días y la del Sr. Gil Robles, que en esta situación, también actúa, a su modo, de Poder moderador.

Con tales asistencias ¿quién dice miedo? Sin embargo, el Gobierno dió muestras de nerviosidad con motivo del auto del Supremo relativo a los señores Azaña y Bello.

¿Por qué? Si el Supremo ha estimado que no procedía procesarlos, después de haber pedido autorización a las Cortes para hacerlo, allá la Sala con su sabiduría y su responsabilidad.

El Gobierno no tenía por qué mezclarse en el asunto, creemos que no debió reunirse en un Consejo extraordinario para tal menester.

La Ceda no puede hacer hincapié en este asunto sin que la tachen de parcialidad manifiesta.

Hay otros de más importancia que todo eso y en alguno de los cuales puede encontrarse quizá la responsabilidad que ahora no se halló para el señor Azaña.

Un periódico se extraña hoy—y no le falta razón—de que no se haya tratado todavía en el Parlamento de los alijos de armas y de sus orígenes y responsabilidades.

La cosa no es tan baladí como para ser silenciada por todos los sectores de la Cámara como quedó silenciado todo lo relativo a los descubrimientos de depósitos de armas en los Cuatro Caminos y en la casa del diputado socialista señor Lozano en Madrid.

Si entonces se hubieran llevado adelante las investigaciones acaso hubiera podido evitarse el movimiento revolucionario de octubre con todas sus deplorables y trágicas consecuencias.

B. L.

Madrid, 30 diciembre 1934.

La popular e interesante revista ilustrada *Crónica* publica en su último número la información que transcribimos a continuación. Es curiosa y además impresionante. La coincidencia de dos astrólogos de fama universal, dan, en verdad, qué pensar y llena el espíritu de zozobras y... de miedos.

El año 1935

El peligro de una sociedad secreta internacional.

El astrólogo francés Brahe, después de estudiar la influencia que el eclipse solar del 21 de Agosto de 1933 viene ejerciendo sobre Europa, se asoma al año 1935, examina la colocación de los astros y nos traduce su lenguaje misterioso.

«¿El año 1935 será feliz? Es muy difícil contestar a esta pregunta—escribe—porque en el encadenamiento de las causas y de los efectos, tal acontecimiento que nos parece nefasto por su propia naturaleza, se convierte en el motor de otros acontecimientos afortunados.

Desde luego, se puede asegurar que el año 1935, así como el 1936, figurarán entre los más decisivos de la historia del mundo.

Durante los seis primeros meses, es decir, desde Enero a Junio, todos los países de Europa fijarán sus miradas y su atención en Francia. Este país sufrirá serias dificultades exteriores e interiores, agravadas por la hostilidad de los partidos políticos que adoptarán posturas extremas, con sus inevitables consecuencias de huelgas y revueltas.

Florearán, también en Francia, varios

escándalos, que tendrán repercusión en el resto de Europa. Podemos dividirlos en dos grupos: unos, de orden económico y financiero; otros, los más peligrosos tal vez, sacarán a la luz la organización de alguna poderosa sociedad secreta internacional.

Una revolución y la amenaza de una guerra.

El planeta Neptuno anuncia, en las proximidades de la Primavera, una revolución. ¿En qué país? No es posible precisararlo. Tendrá por origen la lucha entre ideas religiosas o sociales.

La desaparición de un monarca traerá un cambio notable en las costumbres tradicionales de una nación europea. La amenaza de la guerra surgirá, más pavorosa que nunca, en distintos puntos del planeta; los presupuestos de diversas naciones se consumirán en armamentos, y el Ejército ocupará el primer plano en la vida de todos los países europeos.

En el mundo científico y literario reinará una gran actividad. El hombre hará sensacionales descubrimientos, que contribuirán a modificar la fisonomía de nuestra civilización.

El instinto de la emigración y de la lucha.—Dictaduras.

Otro astrólogo de reputación universal, el profesor Kerneiz, que anunció la muerte del rey Alberto de Bélgica, ha hecho un excelentísimo horóscopo para 1935, del que entresacamos a continuación los párrafos más interesantes:

«En 1935, la historia del mundo tendrá un cambio de ruta como jamás se ha conocido. Para encontrar un movimiento análogo es preciso retroceder de unos veinte mil años, cuando, según una tradición oriental, Asia fué sacudida por una frenética necesidad de emigrar y guerrear. Los asiáticos se extendieron por el mundo, atravesando continentes y mares. El planeta Urano despertará en el corazón de los hombres el deseo de la muerte y la violencia. Desde fin de Enero hasta fin de Marzo de 1935, y sobre todo durante el mes de Febrero, el mundo entero será agitado por toda clase de convulsiones. El hombre escuchará con angustia el ruido de preparativos guerreros. La sangre, como en 1914, amenazará empapar los surcos de los campos arrasados por la metralla.

El planeta Urano, de cuya influencia se habla ya en el párrafo anterior, es, astrológicamente, de influencia revolucionaria. Pero revolucionaria en un sentido dictatorial. Veán ustedes cómo el año se anuncia fértil en peripecias políticas, especialmente para Francia, cuyo régimen podría muy bien cambiar, y de una manera general, para todas las naciones de nuestro planeta.

La crisis campesina.

Precisemos un poco más. Si el primer trimestre del año 1935 nace rodeado de

EL HERENCIO

¡Suerte la del *moce!* La enhorabuena
recibió: siete casas, tres pardinias,
mulos, vacas, prados, unas minas...
¡Nadie más rico vió el valle de Tenal!

¿Pero sus tres hermanos? ¡Qué de pena
al verse, como extraños, con mezquinas
limosnas de pesetas! ¡Qué de inquinas
entonces con razón sus almas llena!

Si la igualdad es ley del Cristianismo
y lo fraterno a todos hace iguales
desde la sacra pila del bautismo

¿a qué dejar sujeta con puñales
a una prole, rugiendo en el abismo
de provocados odios fraternales?

Francisco de Iracheta

una relativa tranquilidad, las poblaciones urbanas disfrutarán de un ligero bienestar; pero desgraciadamente, no se puede decir otro tanto en lo que se refiere a los campesinos.

Después, el horizonte se oscurece rápidamente. La clase obrera comienza a sufrir no solamente del paro, sino también de una elevación en el precio de la vida que refiende sus jornales. Los Gobiernos se revivirán de la máxima autoridad, y la actividad parlamentaria será casi nula.

En Febrero, toda Europa, excepto Inglaterra, sufrirá las nefastas influencias de Urano que ya he descrito. La situación interior de España no será nada fácil. Pero en los primeros días de Marzo la tranquilidad renacerá. Para Francia, el fin de este mes será particularmente crítico, pues se sucederán huelgas y revueltas, que, más tarde, originarán probablemente un cambio de régimen.

El mes de Julio será el peor de todos; pero una gran parte de las amenazas que en él se formen no se verán realizadas hasta el año 1936.

En Octubre, un estado de espíritu, en el que domina la violencia y la necesidad de lucha, prevalecerá. Si Francia se halla en guerra, sus armas conseguirán señalados triunfos. En Noviembre, los campesinos del mundo entero pasarán por una crisis angustiosa.

El mes de Diciembre será tal vez la aurora de la clase media, ahogada hasta entonces entre el proletariado disciplinado y el capitalismo. El año terminará tristemente. Los hombres se sentirán infinitamente cansados. ¿Hacia qué nueva forma de civilización la Humanidad habrá evolucionado? Las grandes épocas de la Historia no son nada agradables para los hombres que las viven.

J. B.

SKIS

La apertura del hotel de Candanchú ha puesto la nieve en el primer plano, en la Prensa y en el comentario. Verdaderamente, con él echan raíces definitivas los deportes blancos en Canfranc. El refugio primitivo, que ya cumplió con su deber en su momento, pasa a lo legendario. En lugar de paja por lecho, luz de tea y vino en bota, hay para el excursionista colchón blando, electricidad y *cock-tails*. Y almohadones, sonrisas leves y *high-life* para que se desmayen de felicidad los cronistas de salones.

Para los fanáticos, el número más grande es el del noruego. El indefectible rubio, además de su especialidad en saltos, sabe el cañamazo ligeramente bordado sobre la pista y pone casi sinfonía en la curva intachable. El austriaco, para superarle, tendrá que traerse pechera blanca y orquestina. Para interpretar el vals del Danubio azul en el Pirineo blanco.

Viendo al del Báltico y su elegancia, se piensa que la furia es el ritmo de los primitivos. Pero que hay más. Y que por esta vez del Norte al Mediterráneo no han venido los bárbaros, sino al contrario.

Don Pedro Ribera, presidente del Ski Club de Tolosa y autor moral y aun material, en parte, del Hotel, merece la gratitud del Alto Aragón. Si Briet nos dejó

un libro de enamorado de Ordesa, Ribera deja un jalón más real aún en la conquista del Pirineo. Merece un homenaje, que no puede ser un tópico sino algo sincero y cordial. Y ya hay una ventaja. Y es que en Canfranc no podrán salirse con dedicarle un calle, porque como solo tienen una y se la gastaron con Albareda...

Sobre la realidad, la quimera. Y esta vez una quimera vertical y sublime. Se trata del acceso a las pistas de Candanchú mediante un ascensor que partiendo del túnel internacional, ganara los 400 metros de desnivel por una perforación que no parece irrealizable, ni mucho menos. «L'Independant» de Pau, ha lanzado la idea, de la que valdrá la pena ocuparse despacio, y que la venían susurrando hacía tiempo algunos líricos del turismo e ingenieros de tertulia.

Como en la novela de Kellerman, «El Túnel», quizá alguien haya pedido ya el primer billete.

El señor Lac, Presidente de la Federación francesa de Skis y destacada personalidad europea del mundo de la nieve, tuvo una frase feliz, al inaugurarse el Hotel: «Ya hay Pirineos». Ya los hay para la gran fraternidad deportiva. Y para que haya ocasión, de vez en cuando, de levantar las copas *pour l'union franco-espagñole*.

El domingo 30, despedida del año, la nieve fué severa. Desde Arañones hubo que ganar las pistas por locomoción personal. Y había sus notas de sombra y de ventisca: las vueltas, unas con sol y otras con tempestad y frío, eran cabos de Buena Esperanza o de las Tormentas.

Y que el 35 nos traiga *records* deportivos, turísticos y económicos, por obra y gracia de la nieve que de enemiga se ha vuelto aliada fecunda.

L.

Del Teatro

Empezó el año con la proyección de una película de las que bien merecido tienen el título o calificación de extraordinarias, y sigue el anuncio de la serie de grandes estrenos. Hoy jueves «Bombas en Montecarlo», una preciosa opereta sentimental con maravillosos panoramas de mar y tierra y para complemento «La Gallina Roja» un precioso dibujo en color, de la serie «Los Tres Cerditos» que tanto agrada a mayores y pequeños.

La película del domingo, día de Reyes,

es sin duda la mas discutida de todas las producciones extraordinarias de la temporada 1935: Se trata de un film de la casa U. F. A. cuyo título es «Oro»; La fantasía del Director de esta película cuyo argumento es algo muy grande se ha desbordado al poner camino de la pantalla la realización «figurada» de la fabricación del «Oro Sintético» sueño de muchos y ruina de no pocos.

El domingo tambien habrá otro aliciente que consistirá en que todos los niños hasta 10 años de edad que adquieran localidad, seran obsequiados por la Empresa con un regalo que consistirá, a todos ellos con una entrada para la función de otro día y alguno de ellos con un juguete de los que se adquirirán con este objeto. Unos sobrecitos que se les repartirán llevarán dentro o la entrada o bien el vale para el juguete.

Con este aliciente y el de las películas que se proyectan, será cuestión de adquirir con mucho tiempo las localidades. No descuidarse y no dejarlo para última hora nenes. Hay que dar «murguita» en casa para proveerse de la entrada del domingo; no sea que vayais a la taquilla con el tiempo justo y os encontréis con que no hay localidades y entonces ¿qué pasa? La rabetita y a casa. Es un consejo que os da

AMPLIFICADOR PREVIO

ANTE UN PRÓXIMO ESTRENO

El título de «Canción de Cuna» la obra de máximo interés del gran escritor don Gregorio Martínez Sierra llevó al Teatro a cientos de miles de espectadores que aplaudieron mercedamente tan sentimental comedia.

La película de este mismo título, traducida o mejor dicho doblada en siete idiomas ha sido vista en tres meses que hace solamente se estrenó en Norte América por más de un millón de espectadores pagándose precios hasta de 5 dólares por localidad.

Como no podía ser menos, este film ha sido doblado o traducido en nuestra lengua y dialogada en español se presentará en nuestro Teatro el domingo día 20 del actual por único día; desde luego en sesiones especiales como ha sucedido en las escasas poblaciones que hasta de ahora ha sido presentada en España.

La noticia es digna de tomarla en consideración, muy especialmente por los que tengan interés en admirar esta verdadera maravilla del séptimo arte ya que Canción de cuna vista en película adquiere un valor artístico no posible de comparar con la obra teatral.

De la prensa

CABOS SUELTOS

Modificación de tarifas en el servicio internacional a partir del día primero de Enero de 1935:

Cartas: Cincuenta céntimos el primer porte y treinta céntimos los sucesivos.

Tarjetas postales sencillas: 30 céntimos. Con respuesta pagada: 60 céntimos.

Impresos, muestras y papeles: Diez céntimos por cada 50 gramos o fracción. Porte mínimo para los papeles de negocio: Cincuenta céntimos. Porte mínimo para las muestras: Veinte céntimos.

Avisos de recibo: Cincuenta céntimos. Derecho de certificado: Cincuenta céntimos.

Raclamaciones: Una peseta. Peticiones de devolución: Una peseta. Vales de respuesta: Ochenta céntimos. Tarjetas de identidad: Dos pesetas.

De El Sol

«Estos días se encuentra el ministro de Agricultura muy metido en cuestiones de trigos. Anteayer hizo presente a los periodistas que no se hará ninguna importación de trigos. Suponíamos se refería a los trigos desnaturalizados.

Nos dicen que se plantea en estos momentos de nuevo el problema triguero y que el ministro está estudiándolo. Se trata de un plan orgánico perfectamente eslabonado muy interesante, del que ya hemos hablado en otra ocasión, y que entra de lleno en el problema triguero—así pudiera llamarse—del actual ministro de Agricultura que por lo que vemos se encuentra admirablemente asesorado por elementos técnicos, tanto en el terreno agronómico como en el cerealista comercial».

Una fiesta religiosa

La Sección local de la Adoración Nocturna Española celebró la noche última del año pericido la tradicional Vigilia. Es una idea de genuina espiritualidad cristiana y católica, esta elevación de lo temporal a lo Eterno; de la consideración del instante a la aspiración a lo Definitivo. Vale la pena que la última hora de una etapa tenga algo de página de Kempis. Que al valorar la vida y sentirla fugaz se descubra la otra imperecedera y sin instantes.

La Iglesia del Carmen se encontraba llena de devotos de la Eucaristía. La severa meditación ritual fué seguida con fervor y en la misa, al comenzar el Nuevo Año, se repartieron 200 comuniones, con un orden perfecto. En el coro se interpretaban cantos eucarísticos.

Se terminó con la Bendición y Reserva del Santísimo Sacramento y retirada de la Guardia de Adoradores.

La A. N. de Jaca va a cumplir sus 20 años de existencia. Junto a los veteranos se ve hoy engrosada por numerosos jóvenes dispuestos a continuar la tradición de amor al Sacramento.

La Iglesia del Carmen fué particularmente acogedora para los fieles, con el ambiente caldeado por la instalación montada recientemente, una de las varias obras a que ha dado origen la caridad póstuma del que fué canónigo de esta S. I. Catedral D. José Otín Aso (q. g. D.)

La semana

De jueves a jueves

Jueves 27 diciembre 1934.—¡Ya estoy aquí! Perdona el Duende del fogón que plagie su frase sacramental. ¡Ya estoy aquí! Largo ha sido, lector, el paréntesis. La revolución, el «Duende», la censura, cegaron por completo nuestras fuentes informativas. Este periódico, aquel ilustrado, la otra revista se perdieron en el maremagnum de los tristes sucesos de Oviedo y era tarea difícil extraer la prosa abundante que a costa de tanta sangre y de tanto dolor nos han servido los rotativos.

Por eso hicimos un alto en esta labor «de jueves a jueves» y la reanudamos hoy ante la perspectiva de un año que empieza. De este año 1935 que deseamos sea próspero en dichas y tenga para nuestra España días de paz y trabajo.

—En este espacio de tiempo hemos sufrido los más variados cambios atmosféricos. Ha nevado, ha hecho frío, hemos disfrutado de días apacibles, primaverales en pleno Diciembre cuando todo hacía suponer se habían abierto las cajas heladoras de los meses invernales. Por último el año que empieza, viene con más pulmones que un atleta de circo. Sopla fuerte y valiente y a costa de su gesto de triunfador, exteriorizado con fuerte viento, cayeron mas de una chimenea y volaron vertiginosas, persianas y alguna maceta, regalada y cariñosamente cuidada por femenina mano. No somos dados al pesimismo; nos inclinamos a creer que este afán de ofrecerse el 1935 con tanto *aire* en la cabeza es por que pretende deshacer el denso nublado de la situación española, barrer las nebruras del ambiente político social para dar paso a un sol esplendente, pleno de justicia y calor, que tonifique los cuerpos y ponga paz en los espíritus.

—La única novedad que podemos registrar en estos días pascuales es la jugareta que nos ha gastado la Lotería de Navidad. Ya lo dijo un compañero en otra sección de este semanario. Jaca invirtió 12.000 duros aproximadamente y la Diosa Fortuna se olvidó de nosotros teniendo un desdén impertinente; un desdén que contrasta con la esplendidez de los jaqueses.

Pero, no apurarse. El año próximo jugaremos 24.000 duros para darle en la cabeza. O de ella o nuestra. No reblaremos; que para algo hemos nacido en este bello rincón del Pirineo, patria de hombres tenaces y de temple de acero.

—Registramos, con verdadero orgullo, el triunfo de un paisano y amigo. El Doctor don Pedro Ara, Catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid, ha sido elegido Académico de la Nacional de Medicina. Ara, pertenece a una familia jaquesa que tiene entre nosotros grandes amigos. Por eso, esta nueva distinción de que ha sido objeto el notable Doctor, será conocida con interés y simpatía.

Viernes 28.—No están, efectivamente, para bromas los tiempos; pero siempre queda un momento de buen humor para hacer gala de ingenio y donosura. Porque — ¡eso sí! — las bromas que aquí se han dado — incluso la del Teatro *ideada* por Tramullas — han sido de oro de ley y sin pizca de intenciones dañinas. A nosotros, por ejemplo, que no nos metemos con nadie, nos invitó a comer con él, en

el Hotel Mur, el chispeante poeta zaragozano Alberto Casañal. «Acabo de llegar, — nos dice por teléfono — y traigo para V. un encargo de *Heraldo*. Venga y comeremos juntos». Tanto honor nos eclipsó y a punto estuvimos de picar. Pero su donaire en el decir — hasta por teléfono — nos descubrió a otro amigo y poeta que nos distingue con su amistad.

Y a costa de ella y de sus simpatías para nosotros nos brindó con lo que más apetece: un momento de charla de cosas del *Heraldo* con Casañal. ¡Lástima que fuera una inocentada!

Sábado 29.—En la Basílica de la Milagrosa, bellamente adornada se ha celebrado la ceremonia religiosa de la boda del joven Catedrático don Niceto Alcalá Zamora, hijo de su Excelencia el Presidente de la República y la bella señorita Ernestina Queipo de Llano, hija del General del mismo apellido.

—El Tribunal Supremo ordena la libertad de Azaña y Bello. También ha decretado que no ha lugar al procesamiento. Entiende que hasta el momento no hay indicios de responsabilidad. Las sospechas, lejos de robustecerse, se han debilitado en posteriores investigaciones.

—Fallece en Alicante una señora que solo contaba 106 años de edad. Y dicen las informaciones, que por su aspecto y por conservar todas sus facultades en plena lucidez todavía podía haber hecho unos años más. ¡Las cosas que en ciento seis años habrá visto la pobre mujer!

—Dicen de Oviedo: A las nueve de la noche intentó suicidarse en la Cárcel Modelo el diputado socialista y cabecilla revolucionario Teodomiro Menéndez. A dicha hora Menéndez pidió permiso al oficial de guardia para dar un recado a un preso que se encuentra en el segundo piso. El oficial se lo concedió y, en un momento de descuido de sus guardianes, Teodomiro se arrojó al patio desde una altura de doce metros. Recogido inmediatamente del suelo, fué trasladado por la Cruz Roja al Hospital, donde se le apreciaron heridas gravísimas en la cabeza y distintas partes del cuerpo.

La circunstancia de que Teodomiro llevara unos días sin comer apenas, viene a complicar su estado de gravedad.

Domingo 30.—La Compañía del Norte ha anunciado al Ayuntamiento de Huesca que muy en breve funcionarán automotores en la línea de Tardienta a Huesca.

—En Alquézar iban montados en una caballería tres jóvenes y en una cuesta cayeron todos al suelo, con tan mala fortuna, que una escopeta que llevaban cargada se disparó, hiriendo a uno de ellos de tal gravedad, que falleció a las pocas horas.

—En Tarazona riñeron dos jóvenes, asestando uno a otro varias navajadas.

—Quedó resuelta la crisis parcial, siendo sustituido el señor Villalobos, por don Joaquín Dualde, melquiadista, en el Ministerio de Instrucción.

—Fué nombrado gobernador general de Cataluña el señor Portela Valladares, con la oposición de los ministros de la Ceda.

—Los del Bloque Nacional han dirigido otra carta al señor Gil Robles.

—En Vigo naufragó un barco pesquero y se ahogaron 12 tripulantes.

—El diputado don Dimas Madariaga dió una conferencia en Acción Popular, y el señor Goicoechea inauguró el ciclo de Renovación Española.

—El señor Lerroux anunció una nueva reorganización ministerial.

Lunes 31.—Hoy, quien más quien menos, decide en su fuero interno nuevas normas de vida y alguna reforma en sus viejas y arraigadas costumbres. Pero a las 12 en punto de la noche llega la fría realidad y la falta de decisión para afrontar esa nueva vida que nos proponemos llevar de virtud y de pureza. El trasnochador continúa en el casino a pretexto de que «mañana empezará» y... claro como ha perdido la noche, el día 1.º del nuevo año no madruga como era su primera buena intención y sigue encadenado a la vieja rutina. Para qué seguir. El 1935 será igual que el 1934 con toda su penosa carga de días difíciles y llenos de tortura aunque nos hayamos propuesto mejorar nuestra situación, reformando nuestras costumbres.

Martes 1.—Se registra en Huesca un trágico accidente. Pereció ahogado en una alberca un estudiante de Ciencias que pasaba las vacaciones de Navidad en dicha capital. Acompañado de un amigo se proponían cazar anades en dicha alberca a cuyo fin se colocaron con sus escopetas en un pontón o barquichuela.

El infortunado muchacho pretendió disparar sobre una pieza pero perdió el equilibrio y cayó al agua, dando vuelta la barca y cayendo también su compañero. Este pudo salvarse ganando la orilla a nado después de intentar el salvamento de su amigo con tenacidad y heroísmo.

—Comenzó el año con día de sol espléndido. Fiesta oficial y por vieja y piadosa tradición de las de guardar como de primera clase, el comercio tuvo cerradas sus puertas. Los cultos catedralicios muy solemnes y con gran asistencia de fieles. En el cine, único espectáculo del día, estreno de un film 1935, de gran vistosidad y de un dinamismo poco corriente. Fué, en verdad, una cinta vistosa y de mucha novedad.

Gacetillas

Al empezar el año 1935 hemos recibido sugerencias muy interesantes de un consecuente amigo de esta casa que querría hacer de LA UNION un semanario lo más importante posible. Muy de agradecer son sus iniciativas y en parte las aceptamos y aun les daremos forma; pero sin previo anuncio de reformas pues siempre hemos creído que mejor que ofrecer es ir mejorándonos, poco a poco, y en la medida de nuestras escasas fuerzas. Contamos, desde luego, con su ayuda desinteresada y leal y a su cuenta irán, en lo sucesivo y con la frecuencia que sea posible, algunos trabajos de interés local y otros de pura y amena literatura. Y nada más para empezar un nuevo año, en el que LA UNION entra en el 29 de su publicación. Es decir, sí, algo por nosotros muy sentido. El deseo ferviente de que nuestros lectores y anunciantes encuentren en este ejercicio que empieza muchas felicidades y venturas.

El R. P. José Bielsa, Rector del Colegio de Escuelas Pías de esta ciudad, ha sido destinado, para ejercer el mismo cargo, al Colegio de PP. Escolapios de Logroño, habiendo sido nombrado para sustituirle en ésta el R. P. Francisco Balaguer, tan conocido y apreciado en Jaca y su contorno.

El R. P. José Bielsa nos manifiesta el

sentimiento que le produce el tener que alejarse de esta población, de la que siempre conservará gratísimos recuerdos, y nos ruega que, no siéndole posible despedirse personalmente de todos sus buenos amigos y discípulos, lo hagamos nosotros desde este semanario.

Muy de veras sentimos que la obediencia le obligue a separarse de nosotros.

En Zaragoza, donde residía, falleció días pasados don Arturo Hernández, auxiliar del cuerpo de Artillería que prestó aquí sus servicios. Descanse en paz y reciban su esposa doña María Gracia, hijas y demás familia nuestro pésame sentido.

El día 29 último contrajeron matrimonio los apreciables jóvenes de esta ciudad señorita Pilar Calvo y don Federico Bretos, industrial de esta plaza. Se celebró la ceremonia religiosa en la Iglesia Catedral ante una lucida concurrencia de invitados.

Nuestra enhorabuena.

Hemos recibido un ejemplar de la nueva «Guía de Jaca» primorosamente editada por el Sindicato de Iniciativa de esta ciudad.

Creemos que será un poderoso impulsor del turismo a esta parte del Pirineo. Ilustrada con profusión de grabados y avalorada con ilustraciones y datos de interés, el turista encontrará grandes facilidades para su viaje.

Agradecemos a dicha entidad el envío.

Falleció ayer en Biescas la respetable señora doña Presentación Berbiela Loscos, viuda de Langa. Dama de acrisolada virtud y perteneciente a una distinguida y conocida familia de Jaca, contaba con generales simpatías y muchos amigos.

Hoy será trasladado su cadáver a esta ciudad para ser sepultado en su cementerio.

Descanse en paz y reciban sus hijos don Benito y doña Victoria, hijos políticos, hermana y demás familia, nuestro pésame.

Ha regresado a Madrid de París el ingeniero secretario general de la Compañía de ferrocarril Central de Aragón don Luis García de los Salmones conde de Sierragorda—que ha realizado diversas gestiones cerca de los ministerios de Agricultura y Comercio y Embajada de España para que sea habilitada al tráfico de frutas y legumbres y demás productos agrícolas, la frontera de Canfranc.

Tiene esto gran importancia para los exportadores de Levante y Aragón, ya que desde dichos puntos es la vía más corta para los envíos a París, lo que permitirá, con el moderno material especial de que se dispone para estos envíos de gran velocidad, colocar en muy pocos días las mercancías en el destino, sin que se estropeen, pues se trata principalmente de frutos de poca resistencia en el transporte.

Convendrá que al hacer ahora el nuevo tratado comercial, no quede olvidada esta frontera tan importante, y para la cual tan grande esfuerzo se hizo con la construcción de la línea de Canfranc, su estación internacional, etc., ya que sólo se requiere que se nombre un ingeniero agrónomo en la parte francesa para el reconocimiento fitopatológico, que exige la legislación del vecino país.

Tarjetas de visita y Comerciales, Papel para cartas, Sobres, Facturas, Participaciones de enlace y de nacimiento, Recordatorios, Esquelas, Prospectos, anuncios y en general, cuantos trabajos se relacionan con la imprenta, los confecciona a bajos precios

LA CASA

V. da de R. Abad

Reparaciones

RADIO

Todos los aparatos funcionan perfectamente si confía su reparación al especialista en radio

ANTONIO TRAMULAS
(HIJO)

Miembro de la Escuela Nacional de los Angeles (California), del Instituto Radio de Barcelona y del Instituto Técnico Electricista de Sevilla.

AVISOS: Teatro Unión Jaquesa
TELEFONO 11
Presupuestos de reparación gratis.
10 AÑOS DE PRACTICA

Si necesita V. una buena pluma Sfilográfica, adquiérala en la casa

Vda. de R. Abad
MAYOR, 32 - JACA

Bar CARLOS

CALLE MAYOR núm, 37

Vermouth — Café económico
Meriendas y Bocadoillos

II FERIANTES II

Visítad esta casa donde encontrareis vino viejo del Valle de Tena.

Cama camera, de madera, se vende en buenas condiciones. Informes en esta imprenta.

Casa con grandes bajos, huerto y cuadras, propia para labrador, sita en buena calle de esta ciudad, se vende en buenas condiciones. Dirigirse a esta imprenta.

Pèrdida de una pulsera de cadena. Se gratificará a quien la manifieste. Razón en esta imprenta.

Se vende la casa núm. 14 de la calle Costa.

Angel Valle

MÉDICO TITULAR

ofrece sus servicios en Medicina y Cirujía general y admite igualas en la

Calle Costa 27-Jaca

Almanaque Bailly-Bailliére para 1935	2'50	ptas.
Almanaque Rosa para 1935	3'00	>
Almanaque T. B. O., el mejor entretenimiento para niños..	0'50	>
Agenda de Bufete para 1935 (2 días en página).....	2'75	>
Agenda de bolsillo (2 días en página).....	1'50	>
Bloc para calendario de mesa	1'90	>

DE VENTA: Vda. de R. Abad. - Mayor, 32, JACA

No lo dude.... ¡NO!

Los Leones

le ofrecen para Reyes, un formidable surtido de juguetes novedad a precios muy ventajosos

La novedad del año LOS TRES CERDITOS

Los Niños

sienten decidida predilección por los

libros bonitos,
instructivos,

amenos

LIBRERÍA VDA. DE R. ABAD

ofrece a los

Reyes Magos

un surtido muy interesante. Constituyen la novedad de este año los

« CUENTOS CON ILUSTRACIONES SORPRESA »

algo nuevo y sorprendente

Colores, lápices, cuadernitos de pintura y dibujo, cajas de compases, los regalos más acertados para niños

Estuches de Papel fantasía

con bonitos dibujos e impreso con el nombre del niño.

LIBRERIA ABAD

Mayor, 32 — Jaca